

Europa da por cerrada la crisis del euro con el fin del rescate griego

Atenas recupera soberanía económica tras ocho años con un lastre de deuda y recortes

ÁLVARO SÁNCHEZ, **Bruselas**
La Comisión Europea escenificó ayer el final de un ciclo: el de la profunda crisis que obligó a rescatar a Grecia, pero también a Irán-

da, Portugal, Chipre y a la banca española; que puso en jaque el euro y a prueba la solidez del proyecto comunitario. Grecia abandonó ayer toda una era de rescates. Ello significa que deberá financiarse por sí misma en los mercados. Ocho años y casi 332.000 millones de dólares después, no habrá más dinero de los acreedores. Tampoco nuevas órdenes desde Bruselas, Fráncfort y Washington más allá de los compromisos adquiridos, que no son pocos ni sencillos de cumplir.

Atenas recupera las riendas de la soberanía de su política económica, pero lastrada por una deuda de casi el 180% de su PIB y la troika volverá cuatro veces al año —la próxima, en septiembre— para comprobar que las reformas no se revierten y que la situación fiscal sigue siendo holgada. Habrá vigilancia menos estrecha.

El balance de esa tensa relación de dependencia durante casi una década tiene lecturas diversas. Para el director gerente del fondo de rescate europeo, Klaus Regling, supone un éxito sin paliativos. Pero en Grecia casi nadie ha salido indemne de la depresión: recortes de pensiones, subidas de IVA, congelaciones salariales o ajustes en la sanidad pública forman parte de un memorial de daños que se ha comido un 25% del PIB desde el comienzo de las turbulencias y ha dejado a más de un tercio de la población al borde de la pobreza, el nivel más alto de la UE tras Rumania y Bulgaria, según Eurostat.

PÁGINA 33

El Papa apela a que se dejen de encubrir los abusos

LORENA PACHO, **Roma**
El Papa pidió ayer perdón en una carta a toda la Iglesia por las “atrocidades” de los abusos cometidos por parte del clero. También llamó a generar una cultura que impida que esas conductas sean “encubiertas y perpetuarse”.

PÁGINA 4 Y 5

Venezuela busca adaptarse a la devaluación del bolívar

FLORANTONIA SINGER, **Caracas**
Una Venezuela paralizada vive desde ayer la reconversión monetaria impuesta por el régimen chavista. La adaptación a los billetes del bolívar soberano se preveía complicada, pero se puso en marcha sin grandes contratiempos.

PÁGINA 6

ADEMÁS

Los fiscales alertan del riesgo de los papeles de Villarejo

Los fiscales que investigan al comisario José Manuel Villarejo han alertado del riesgo para la “seguridad del Estado” que puede acarrear la documentación intervenida.

PÁGINA 18

Familias coreanas se ven por primera vez en años P7

Georgia se convierte en el Hollywood del sur P21

Asia Argento pagó para no ser acusada de abusos P23



Un grupo de mossos se prepara para entrar ayer en el domicilio del fallecido. / ROBERT MARQUARDT (GETTY)

La policía catalana mata a un hombre que atacó una comisaría con un cuchillo

Los Mossos tratan el suceso como un atentado yihadista, pero investigan también posibles tendencias suicidas

J. GARCÍA / Ó. LÓPEZ-FONSECA
Barcelona / Madrid

Los Mossos d'Esquadra sostienen que el asalto protagonizado ayer por Abdelouahab Taib a la comisaría de Cornellà (Barcelona) fue un “atentado terrorista”. El hombre, de 29 años y origen argelino, accedió al recinto a las 5.55 con un cuchillo, gritó “Alá” y profirió expresiones en árabe que la agente sobre la que se abalanzó no supo descifrar. La mujer vio peligrar su vida, según la versión oficial, y disparó contra el cuerpo de Taib, quien

falleció. La policía catalana investiga cómo las circunstancias personales del hombre motivaron el atentado.

Abdelouahab Taib no tiene antecedentes policiales, no figuraba entre los sospechosos de yihadismo sometidos a investiga-

La UE forzará a las tecnológicas a borrar contenidos terroristas

PÁGINA 3

ción y ni siquiera estaba en el radar por riesgo de radicalización, según coinciden todas las fuentes consultadas. Llevaba varios años en España y algo más de dos en Cornellà, en el área metropolitana de Barcelona. Estaba casado con una española, pero acababa de iniciar los trámites de divorcio. Su mujer declaró ayer a los Mossos que había descubierto que Taib era homosexual y que cuando le comunicó su intención de abandonarle, él empezó a explicarle “ideas suicidas”.

PÁGINA 15

PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.



planetafuturo.elpais.com

La influencia de Moscú marca el 50º aniversario de la Primavera de Praga

Los rusos vuelven sin tanques a Centroeuropa

GUILLERMO ALTARES, **Madrid**
Checoslovaquia, el país que invadieron los tanques del Pacto de Varsovia hace ahora 50 años para acabar con la Primavera de Praga, ni siquiera existe. De hecho, tampoco existen ni el Pacto ni la

Unión Soviética, el Estado que dirigió la intervención militar que aplastó el experimento democrático checo. Sin embargo, la influencia de Moscú en Europa es todavía uno de los grandes problemas del continente.

PÁGINA 10

Koudelka, el retratista de la revuelta

P25